PHARE 6/3/2017 La pollution des pertuis, thème du 14e café citoyen du Césir

our cette nouvelle rencontre. Jau Bar à Quai, vendredi 3 mars, le Césir (Conseil économique et social de l'île de Ré) avait invité Pierre Le Gall en tant qu'intervenant. Docteur ès sciences, et enseignant-chercheur en biologie marine, entre autres fonctions, il a présenté, dans un exposé d'une quinzaine de minutes, les structures des pertuis charentais, en particulier breton et d'Antioche, ainsi que leurs polluants et ses causes (lire notre édition du 1er mars.

Par la suite, la parole était donnée aux citoyens présents pendant environ une heure et demie. La plupart des questions montrait une inquiétude certaine. Comme la prolifération des algues vertes, difficiles à éradiquer, ou les possibilités de baignade sur la plage sud de Sablanceaux à movenne échéance, d'ici dix à vingt ans. L'incidence de la construction du pont a également été évoquée. En effet, tous les bâtiments en partie immergés ont une incidence sur les courants maritimes, et de ce fait, modifient les circulations et accumulations des particules polluantes.

La législation actuelle était également source de grandes interrogations. De manière générale, elle est apparue, à travers les questions et témoignages, peu adaptée, inappliquée ou inapplicable, en particulier au niveau industriel

Le Césir organise un café citoyen tous les deux mois environ depuis deux ans. Aujourd'hui, le Césir souhaite recueillir les suggestions et idées de chacun, afin d'inscrire ces rencontres dans une démarche de débat commun.



pertuis charentais. Photo K.G.

Vous pouvez soumettre vos idées, commentaires et propositions par mail à cesir. iledere@orange.fr